
青年團體冀推動再工業化
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前日，融入國家發展大局督導組召開首次會議。與會
者包括政務司司長陳國基、財政司司長陳茂波、律政司司
長林定國、各副司長及相關政策局局長等。會議討論了香
港對接國家戰略中重點和優先推展的政策和項目。李家超
表示，督導組將按積極務實、與內地互利共贏的原則，制
訂和推行各種政策措施，促使香港積極融入國家發展大
局，抓緊國家發展帶來的機遇，並為特區增強發展動能。

進一步提速 提效 提量
督導組由李家超擔任組長，陳國基、陳茂波、林定國

擔任副組長，負責督導推動香港積極融入國家發展大局的
政策及措施，包括主動對接 「十四五」 規劃、大灣區建設
和 「一帶一路」 高質量發展等國家戰略，從策略和宏觀角
度推進及督導跨局的工作，並加強與內地機構溝通。

昨日，北部都會區督導委員會亦召開了首次會議。委
員會成員包括陳國基、陳茂波、林定國、財政司副司長及
相關政策局局長等。李家超指出，北都可以帶來優質生

活、經濟活力，與深圳和大灣區其他城市更好融合。委員
會將提供高層次政策督導，以及監督與內地相關部門的合
作，加強北都發展的治理體系。委員會成員要主動地在各
領域推進北都發展，各部門亦務須加強統籌協調，進一步
在北都建設中提速、提效和提量。

會議上，委員會成員討論相關政策局的工作，目標是
在明年制訂行動綱領及具體計劃。各相關政策局需及早制
訂產業政策及土地處置方案、提供重點公共設施的亮點建
築群建議、產業和建築群的土地需求、實施時間表等。

與內地定期溝通北都事宜
根據施政報告，北部都會區督導委員會、北部都會區

諮詢委員會，以及將於明年成立的專責部門，將組成新體
制，推進北部都會區發展。其中，北部都會區諮詢委員會
由財政司司長主持，並由專家及社會人士組成。財政司副
司長亦會率領港方與內地有關部門成立專責小組，就北部
都會區事宜定期溝通。
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特首：要主動對接推進北都發展
主持兩督導會 促各部門加強統籌協調
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【大公報訊】記者余風報道：大廈單位天花
出現冷凝水問題不受《公眾衞生及市政條例》所
管，亦非滲水辦職權範圍，《大公報》早前獨家
報道有工廈單位樓上是冷凍倉，溫差造成冷凝水
嚴重滲漏，樓下單位飽受困擾四年；有公屋住戶
同樣受冷凝水問題折磨。立法會議員陳凱欣昨在
立法會提出質詢，要求盡早堵塞相關漏洞及強化
滲水辦權力，發展局及環境及生態局均稱，地區
事項統籌工作組已將樓宇
滲水納入研究課題。

現時苦主會向 「滲水
投訴調查聯合辦事處」
（滲水辦）求助，滲水辦
會按《公眾衞生及市政條
例》，對涉及妨礙衞生的
滲水源頭，發出妨擾事故
通知或提出檢控。惟因該
條例只涵蓋污水，對冷凝
水、公共渠等滲漏則難以
執法。

發展局局長甯漢豪表

示，政務司副司長領導的地區事項統籌工作組已
將樓宇滲水納入研究課題，並會從多方面檢視最
合乎社會整體效益的處理方案，包括不同滲水情
況對公眾環境衞生、樓宇結構及其他方面帶來的
影響、檢視現有法例是否足以處理不同滲水情
況、可否在源頭防治，以及各可行解決方案的效
益等。惟陳凱欣對於有關回應坦言有點失望，希
望特區政府能盡早修補有關漏洞。

政府工作組研天花滲冷凝水滋擾

掃一掃 有片睇

◀《大公報》10月獨家
報道，有工廈單位因樓上
的冷凍倉導致天花冷凝水
嚴重滲漏，報道引起廣泛
關注。

政府多個基金推動電動車普及
【大公報訊】為在2035年前把本港碳排放總

量按2005年的水平減半，邁向2050年前達至碳中
和的目標，特區政府近年積極採取不同措施，推
動電動車普及化。金城營造集團早前舉辦 「零碳
運輸創未來」 論壇，環境保護署助理署長（空氣
質素政策）梁啟明出席論壇時表示，特區政府推
出35億元的 「EV屋苑充電易資助計劃」 ，預期於
2027/28財政年度前可協助約於700個現有私人屋
苑停車場、約共14萬個停車位安裝電動車充電基

礎設施。此外，環保署亦在本港各區物色空間及
停車場安裝充電設施，並提供11億元的 「新能源
運輸基金」 ，資助運輸業界引入及試行綠色創新
運輸技術。

另外，運輸署助理署長（技術服務）羅慶新
亦稱，特區政府推出 「智慧交通基金」 資助創新
科技研究和應用項目，當中包括電動車相關項
目。運輸署亦與環保署合作提供清晰指引，令新
款電動車的車輛類型評定程序更加順暢。

【大公報訊】記者義昊、林雅雯報道：香港
特別行政區第十四屆全國人大代表選舉會議第二
次全體會議今日舉行，投票選出香港第十四屆全
國人大代表；2022年立法會選舉委員會界別補選
將於本月18日舉行。昨日下午，香港青年工業家
協會聯同傑出青年協會、香港五邑總會及滬港青
年會，舉辦 「港區第十四屆全國人民代表大會選
舉候選人及立法會補選候選人政綱宣講會」 。33
位參選第十四屆全國人大代表候選人和6位參選立
法會選舉委員會界別候選人，簡述個人選舉政綱
並與選委交流。

全國人大常委會委員譚耀宗在致辭中表示，
過去兩三個星期，香港各個團體及界別紛紛舉辦
見面會，而各位候選人亦積極表達參選志向，他
對此感到欣慰。

香港青年工業家協會會長高鼎國指出，在國
家政策的支持下，香港的創科及工業在大灣區中

扮演着非常重要的角色，同時也是協會最關心的
議題。他期望新一屆港區全國人大代表及立法會
議員，能夠協助香港更迅速成為國際創科中心，
並更快實踐再工業化。

他又表示，二十大報告聚焦青年發展，希望
新一屆港區全國人大代表及立法會議員能幫助香
港青年融入大灣區。

出席宣講會的第十四屆全國人大代表候選人
包括：文穎怡、朱立威、吳永嘉、吳秋北、李引
泉、李聖潑、李應生、沈豪傑、沈慧林、冼漢
迪、林順潮、姚祖輝、胡曉明、范駿華、凌友
詩、孫偉勇、徐莉、梁美芬、陳帆、陳仲尼、陳
振彬、陳曼琪、陳曉峰、黃冰芬、黃英豪、黃錦
良、楊德斌、雷添良、樓家強、蔡毅、霍啟剛、
謝愛虹、鄺美雲。

出席宣講會的立法會補選候選人包括：黃錦
輝、陳永光、何敬康、黃梓謙、尚海龍、李廣宇。

黎智英不讀的書

整理書架，重翻一本舊書，是2009年梁文道送
我的，那是他跟15個愛書人談書的訪問結集，其中
一個，是黎智英。

也許大家都知道，黎智英是個學歷不高的人，
在內地只讀了幾年小學，就偷渡來港。但有一點未
必人人知道，就是這個只得小學水平的人，卻非常
愛看書，看的都是艱澀深奧的英文書。

我從前在 「壹傳媒」 工作，每次走進黎老闆房
間，他枱面都是空無一物，只得一個杯和一本書，
通常是好厚好厚的英文書，印象中，從未見過他看
中文書。

他說，他不看中文書的原因，是因為覺得天下
深度佳作都在外國，中文書未夠水平入他眼簾。

我是唸中文系出身的，中華文化幾千年歷史，
能流傳下來的作品都是千錘百煉，未夠水平？是他
不認識、不知道，以為外國月亮特別圓罷了。

一個人讀什麼書，注定他的腦袋會建構什麼思
想。今天重看梁文道訪問黎智英說書，忽然明白
了。

黎智英21歲就去了美國，在紐約寄住在一對猶
太夫婦的家。他說，有一晚，他跟這對夫婦去了一
位律師家中聚會，整個晚上他都在罵共產黨，但罵
得沒內容沒養分，於是，那律師拿了一本書送他，
是諾貝爾經濟學獎得主海耶克寫的《通往奴役之

路》，叫他用心讀。
那本書很深奧，黎智英看了4、5天才看了幾

頁，於是他捧着字典邊查邊看，自此，愛上了難懂
的書。

黎智英看書有個特點，就是從不看感性的書和
歷史書： 「因為我是一個不尊重歷史的人，我不覺
得歷史會repeat itself，我不覺得會在其中學到些什
麼，我是一個永遠向前望、向前走的人，小時候在
街邊生活，很多事情你不想回頭望。你這樣卑微的
開始，經歷了被人 『遭質』 、被日子蹂躪，你是不
會想回頭的。所以我習慣了，I never look
back.」

對許多人來說，看書是為了尋知識、明道理，
但原來，黎智英看書的目的，是為了尊嚴。

「對一個未曾上過學的人來說，若能掌握到一
些學識與學問，這給予我一份很大程度的尊嚴。當
任何人坐下來跟我聊天，對方並不會覺得我 『冇料
到』 ……」

愈是慷慨激昂地強調自己不會回望過去，這種
人其實愈是介意自己的過去，愈是怕別人瞧不起。
如果敢於面對，其實，又何懼回首？

黎智英努力看艱澀的書，卻因為無謂的理由拒
看歷史，那就是他的致命傷。歷史教訓，其實是最
珍貴的人生教科書，無論做人、做生意、還是治
國，古今中外都有歷史例證告訴你方法與結果，讓
你少碰釘少走歪路。

一個沒有歷史底蘊的人，一味記着私仇向前
衝，最後衝落山、掉落萬丈懸崖，是注定的命運，
這些歷史例子太多，可惜他從沒讀過。
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院舍明年可額外輸入3000護理員
【大公報訊】記者王亞毛報道：本港人口老

化，但院舍護理員長期人手嚴重不足，政府昨日
宣布，行政長官會同行政會議通過推出院舍輸入
護理員特別計劃，透過更具彈性方式輸入護理
員，並精簡程序，額外輸入約3000名護理員，預
料申請審批時間由現時 「補充勞工計劃」 的約五
個月，縮減至約兩個月。政府會就實施安排諮詢
勞工顧問委員會和院舍業界，期望於明年第二季
推出計劃。在特別計劃下，各類型院舍均可申請
輸入護理員。

勞工及福利局表示，全港現有約4000名輸入
護理員，計及額外輸入約3000名護理員，輸入配
額上限為7000人。院舍業界未來三年額外需要至

少4500名護理員，以配合新建院舍及買位計劃增
購的宿位投入服務，即使配額全數獲批，預計仍
有最少1500個空缺須由本地求職者填補。

本地招聘薪金須不低於聘請輸入護理員的薪
金，輸入護理員薪金不得低於政府統計處編製的
護理員每月工資中位數。院舍輸入護理員後，須
繳付再培訓徵款。

安老事務委員會委員李輝歡迎新措施，形容
是 「拆牆鬆綁」 。民建聯人力事務發言人、立法
會議員顏汶羽認同政策方向，相信有助紓緩人手
短缺，但政府須避免本地工人權益被削弱。工聯
會職業訓練及促進就業委員會主任陳鄧源，憂慮
這是為未來大量輸入外勞 「開路」 。

【大公報訊】記者張凱晴報道：為推動愛國
教育，位於沙田的台山商會中學日前修建一間校
展館，介紹學校的發展歷史及展出中國珍貴文
物，包括唐代銅鏡、宋代鈞窰、元代影青等。該
校校長謝文忠表示，學生透過欣賞歷史文物，可
提高對中國文化的興趣，培養愛國情操。校展館
亦歡迎其他教育團體預約參觀。

今年適逢台山商會中學40周年校慶，辦學團
體香港台山商會特別撥款逾170萬元，於校內修建
一間校展館，內設校史介紹區及文物展覽區，旨
在介紹學校的發展歷史及展出中國珍貴文物。該
校展館日前舉行揭幕，並由文化體育及旅遊局副
局長劉震及中聯辦新界工作部副部長李功勛主持
揭幕儀式。

館內展品種類繁多，包括史前的仰韶文化、
良渚文化至近代的石灣陶瓷等深具歷史價值的文
物。此外，還有漢代五銖錢、唐代銅鏡、宋代鈞
窰、元代影青及明清時期的瓷器等其他展品。

該校校長謝文忠表示，修建校展館能推動愛
國教育。透過多元化的展覽，師生在認識本校歷

史之餘，還可以提高對中國文化藝術的興趣及國
民身份認同感，並培養愛國情操。校展館除了可
以讓該校學生參觀之外，也歡迎其他教育團體預
約參觀。
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▲河套是北都發展的重要部分。李家超強調，特
區要主動對接國家戰略，主動在各領域推進北都
發展。

中學展出文物 培養中國文化興趣
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立會及港區人大候選人宣講政綱


